



# Actividad

Organización Nacional Sindicalista de F. E.  
de las J. O. N. S.



Año II - Núm. 8 - Palma de Mallorca, 13 de Febrero de 1936

Redacción y Administración: S. Sebastián, 4-ent. - 15 Cts.

## Los 'inmaculados' Sobre la marcha...



Las organizaciones de Falange Española ocupan hoy el escenario. Actúan. Ninguna usa de antifaz. Sus predicaciones perfiladas antaño a golpe de bala, que diría un galicista, se desenvuelven hoy en un campo de realidades, entre brazos levantados, que mantienen, por un febril impulso, sangre en los vasos de las manos, y entre brazos levantados que extienden unas manos vacías de sangre y de cordialidad...

A Falange, por valiente, le ha correspondido una labor de enderezamiento, de desbroce y de poda, siempre violenta, y muy fácil, por los intereses y los afectos que daña, a la ajena crítica.

Cuando está todo en marcha, y se ha adecentado el orden, y hay una autoridad, una disciplina y un gobierno, los eternos inmaculados, por inacción, piden, como siempre, cuarenta y ocho horas para arreglar «lo que no está bien», «que es casi todo».

¿Temperamental? No. Nada más que falta de profundidad en la invasión catalano-marxista del pasado Agosto.

Si Mallorca hubiera sufrido la tremenda desgarradura de Madrid, de Irún, de Toledo, de Málaga, hubiera podido comprender que «la paz de mañana» ya no podrá ser jamás «la paz de ayer».

Que en España, quien no actúe con responsabilidad, cumpliendo con su obligación de «trabajar por la Patria», perderá su derecho a la crítica.

Hemos de acabar con todos los privilegios. Y el más ruin de todos ellos lo viene constituyendo sin duda alguna «ese paqueo constante, que con prefecta impunidad nos lanzan los novísimos exégetas del nuevo orden desde la torre de marfil de su pretendida moral, intangible y orgullosa».

Correrse hacia la margen de las aguas mansas para prometer una Arcadia feliz, es cuando menos cómodo. Y femenino. Lanzarse al torbellino de las aguas corrientes y encauzarlas, es cuando menos incómodo. Y masculino.

Queremos un Estado humano, adherido a la realidad de la vida. Y totalitario. Nos resistiremos, como machos que defendemos a nuestros hermanos caídos y a nuestras hembras muertas, a que se nos desplace hacia «la izquierda», en la pretensión de seguir dividiendo a España en dos mitades. ¡Somos toda España! Y una a una, ahora o después, habrán de ir cayendo las torres de marfil de los «inmaculados».

Ya nos hemos desgañado gritándoles que nos dejen en paz laborar por España. Les queremos, para bien de la Patria, con nosotros. Pero mañana, cuando ya no nos oigan la voz por la ronquera, abriremos las puertas de esas torres para sacar a la plaza pública, vestidos con su túnica de Nesso, a esos seres «inmaculados» que rechazan hoy, «por morales», el contacto con los nuevos Trabajadores de la Patria.

Y yo te pregunto. Y os pregunto:

¿Qué dolor de la vida te ha hecho humano a tí, sér enteco, lamido y perfumado, que entre damas, juegas a la elegancia en el tablero de la cortesía?

Y si no sabes del dolor, ¿qué sabes de la Vida?

Se comprende que las oleadas de la justicia social, siempre vociferantes y clamorosas, molesten los tímpanos de ciertas gentes, acostumbradas al roce de algodón de las palabras suaves.

Y aún más se comprende que no las entiendan.

¿Pero verdad que fué impresionante el desfile «del Pueblo», en celebración de la toma de Málaga, por debajo de las ojivas de vuestras torres de marfil?

¿Qué a falso sonaba vuestro «decíamos ayer...» entre las comedras de vuestro tablero de damas!

Vuestro «decíamos ayer...», demasiado inmediato para enlazarlo con la verdad de nuestro mañana...

Jorge ANDREU ALCOVER

**El Trabajo y el Capital, sólo cuando convergen en el supremo interés de la Patria, pueden hacer verdadera obra social.**

El Delegado Obrero de Lluchmayor ha hecho una labor formidable; además de tener muy bien organizadas las oficinas, se ve en él gran nervio revolucionario, pues durante el mes pasado colocó a todos los obreros que tenía en su Sindicato y que eran nada mneos que...

El día 8 por la tarde y con motivo de la toma de Málaga, se hizo en dicho pueblo una manifestación en la que desfilaron con la herramienta al hombro, más de 400 obreros.

¡Delegados Obreros! Aprendad.

Estamos a día 13 y a pesar de las muchas cartas que se han enviado, las consultas que se han hecho y el aviso que pusimos en ACTIVIDAD, no se han recibido los balances de todos los pueblos.

¿En qué piensan estos delegados que no hacen lo que se ordena?

Este mes pase porque es el primero, pero si en lo sucesivo vuelve a suceder serán destituidos los delegados y publicados en ACTIVIDAD los nombres de todos aquellos que antes del día 10 no hayan enviado el balance por DUPLICADO.

En un pueblo de gran categoría, tanto, que casi puede llamarsele ciudad, modelo de organización, todos los obreros y empresarios están sindicados, allí todo funciona admirablemente, pero el Delegado, que tiene grandes aptitudes, es un poco tozudo. Tanto es así que parece se ha empeñado en no contestar a carta alguna de la Jefatura, ni enviar balances ni nada. En una palabra, parece quiere formar una «Organización independiente».

¡Vamos, hombre; ¿No recuerdas lo que les pasó a los catalanes por su orgullo y su separatismo?

¡Y lo peor no es lo que les pasó, sino lo que les está pasando y lo que les pasará!

A ver si te enmiendas, camarada.

El viernes día 5 de los corrientes, a las 7 de la tarde, se reunieron en el local de la O.N.S. unos cincuenta abogados y procuradores afiliados a Falange Española de las J.O.N.S., con ob-

jeto de constituir su respectivo gremio. Dicha reunión transcurrió en medio del mayor entusiasmo, haciéndose votos por el rápido desenvolvimiento de las actividades de la nueva agrupación y para que el espíritu de Falange informe la conducta profesional de los agremiados.

El Delegado y Procurador camarada Antonio Nicolau, pronunció breve parlamento exhortando a los reunidos a que se rijan siempre por los postulados de Falange.

Daremos cuenta en sucesivos números del nombramiento de la Junta y de los primeros acuerdos de la novel Agrupación.

¡Arriba España!

El Delegado Obrero de Manacor se ha propuesto ser el número uno de nuestros Delegados y lo va a conseguir. Prueba de lo que digo, es: la manera como ha montado las oficinas de la C.O.N.S., lo que le valió la felicitación de nuestro camarada Zayas, y el número de nacionalsindicalistas que en dicho pueblo ha inscrito en el Sindicato, muchos de los cuales desfilaron con los útiles de trabajo en la fiesta de Falange celebrada el pasado domingo en dicho pueblo.

Así honra el cargo y con ello triunfa el Nacionalsindicalismo. ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

El Sindicato de Empresarios Panaderos, ha logrado que la Junta de Abastos que preside el camarada Torres, que tanto se interesa por todo lo nuestro, unificara los precios de los artículos de su industria teniendo en cuenta los intereses del consumidor.

¡Bien por el Sindicato de Empresarios de Panaderos, pues así lograremos una España Nacional-sindicalista, que es nuestro ideal!

Delegado Obrero: Piensa que la Bolsa de Trabajo puede ser éxito o fracaso, del Nacionalsindicalismo de tu pueblo.

¡Cuida de ella para que su funcionamiento sea modelo de organización y así cumplirás como buen Nacionalsindicalista!

¿Qué pasa en algunos pueblos que aún hay muchos Nacional-

sindicalistas que no leen ACTIVIDAD?

El Jefe territorial camarada Zayas visitó en la tarde del jueves las oficinas de la Central de la Organización Nacional Sindicalista, acompañándole en dicha visita el Secretario territorial, camarada Torres.

Nuestro Jefe, con la sencillez y simpatía que le caracteriza, examinó detalladamente el funcionamiento de las dependencias, teniendo palabras de elogio y entusiasmo por la labor desarrollada por todos los que en la Organización trabajan a las órdenes del camarada López Basa.

En la Secretaría de los Sindicatos Obreros establecidos en la Casa «PRIMO DE RIVERA», se reunieron los Mozos de Cordel, que hacen el servicio de pasajeros, y se acordó aplicar en toda su integridad las bases de trabajo que regulan el orden en los diferentes aspectos de su trabajo.

### CONSTRUCCION

Va engrosando el número de afiliados a este Sindicato.

Llegan algunas quejas de que en los salarios hay empresarios que hacen verdaderas variedades.

Así como también en el asunto vacaciones. Tanto en una cosa como en otra recordamos a los aludidos que todo lo que no sea llegar al jornal mínimo establecido en las contrataciones oficiales y en el fijado por la Delegación del Trabajo en las particulares, es contradecir lo repetidamente manifestado por la primera Autoridad Civil, ya que es boicotear el justo despertar de la Patria.

### ARTES GRAFICAS

Se reunieron los inscritos a este Sindicato para preparar una reunión General y constituir el Sindicato Nacional Sindicalista de Artes Gráficas.

Se nombró una comisión que actuará de Junta Provisional para estudiar las Bases de Trabajo, además de cuantas necesidades tengan los obreros del citado ramo y preparar la actuación para el fiel cumplimiento de dichas bases.

# DIOS - PATRIA - FRANCO

## ¡ARRIBA ESPAÑA!!

Los Agentes Comerciales Colegiados celebraron Junta General el día 12 del actual. Se acordaron una serie de disposiciones para el mejor prestigio del Colegio y quedó constituida la Junta por los siguientes camaradas:

**Presidente:** Lamberto Muset.  
**Vice-presidente:** Miguel Cerdá Ramis.  
**Secretario:** Aurelio Villó.  
**Tesorero:** José Ponsetí.  
**Contador:** Narciso Puigdeloral.  
**Vocales:** Gabriel Sastre, Sebastián Salas, Pedro Roselló, Nicolás Fuster Aguiló, Bartolomé Caimari.

### ARTES BLANCAS

Este Sindicato Obrero, de acuerdo con el de Empresarios, va a empezar las inspecciones para lograr el fiel cumplimiento de las Bases, ya que hay tahonas que no observan el horario establecido ni la fiesta semanal. De esta suerte se eliminará a los parados de este oficio y se anulará la competencia ilícita entre los patronos.

### RAMO DEL CALZADO

Todos los obreros del Ramo del Calzado están convocados para el viernes 19 del actual, a

las seis y media de la tarde, en la Casa «PRIMO DE RIVERA», para organizar el Sindicato de la Piel.

### SINDICATO DE LA METALURGIA

**Camarada:**  
El próximo martes día 16, a las siete y media de la tarde, tendrá lugar en nuestro local Social, Casa PRIMO DE RIVERA (antigua casa del Pueblo), la reunión de constitución del Sindicato Obrero de la Metalurgia. Para este efecto se os convoca a socios y no socios, teniendo en cuenta que es un deber de todo buen Patriota encuadrarse en nuestra Organización, para de esta manera servir a los intereses de la Patria, que son los de todos los Españoles.

### ¡ARRIBA ESPAÑA!!

Como que nuestro lema es trabajo, una vez hecho el envío de las prendas que para nuestros soldados han confeccionado las mujeres de Mallorca, hemos repartido lana para la confección de unas 3.000 prendas, que serán entregadas a nuestro Jefe el camarada Zayas para los falangistas de esta isla, a los que tanto debemos todos.

quiera y, si es posible, se le contestará en ella.

Por su segunda pregunta queda contestado con lo que decimos a B. R. S.

**AZUL. PALMA.** — Un hombre tan poco sospechoso como Proudhon, al publicar en 1845 sus «Contradictions Economiques», se resolvía contra las huelgas, porque estaban basadas en la coalición y se apoyaban en la violencia, «que a ningún precio la sociedad puede tolerar».

La nueva España no tolerará la huelga, porque es nociva al patrono, al obrero y a la economía nacional.

Además, vamos a extirpar las raíces del mal, es decir, atacaremos las causas de las huelgas para que éstos no se produzcan como consecuencia.

Consulte cuanto quiera.

**¡ARRIBA ESPAÑA! SOLLER.**  
— El uniforme reglamentario es: Camisa legionaria de color azul oscuro. Pantalón negro, largo y sin vuelta. Corraje negro o mate. Gorro negro, con borla roja y negra, cinta roja para los milicianos.

Las botas de montar o leguis las pueden usar desde Jefe de Falange en adelante.

Complacido en camarada.

**LEGO. INCA.** — Las encontrará en cualquier librería. Las mejores publicaciones sobre leyes sociales son las del Instituto Nacional de Previsión. Desde luego que hoy es imposible obtenerlas desde allí; cuando se normalice la situación, puede Vd. dirigirse a él, Sagasta, 6, Madrid.

**JULIETA. MANACOR.** — Para lo que me pides, simpática camarada, a propósito de las «BODAS ESPAÑOLAS» a desarrollarse el próximo 2 de Mayo, ocasión en la cual centenas de parejas Nacional sindicalistas celebrarán su enlace, debes dirigirte, tú o tu novio, al Delegado Sindical dándole todos los datos para que él pueda redactar su informe y remitirlo a la Jefatura de la O.N.S. Así tendrás la póliza de seguro de vida y demás regalos que la Organización ofrece a las parejitas que celebran sus «Bodas Españolas».

Adelante, futura madre española.

Camarada PLINIO

### SUBSCRIPCIÓN ABRIGO DEL SOLDADO

Continuación de la lista de donativos entregados por los Gremios afectos al Nacional sindicalismo:

Gremio de Tejidos	1.645
Gremio de Bordados	95
Gremio de Sastrería	210'50
Gremio de Fabricantes de Tejidos	1.000'00

## Realidades

Parece una aberración y sin embargo resulta un hecho cierto la desventaja en que se encuentra Mallorca debido a su situación geográfica que la aísla del resto de la Península, en donde la lucha se está desarrollando tan intensamente, y costando la vida de nuestra causa tanta sangre de españoles hermanos; ya que en muchos ha renacido su antigua vida de despreocupación por los asuntos de la patria y en vez de trabajar intensamente, dentro de cualquiera de las múltiples ocupaciones en las que podrían prestar su ayuda, han vuelto a su antigua monotonía, reducida a su negocio y a la tertulia del café, en donde comentan, y aún más discuten lo que leen en los periódicos u oyen por la radio, muchas veces sin conocer el verdadero significado de lo que han leído u oído dando lugar ello a dudas y malas interpretaciones que aprovechan bien los mismos o los enemigos que por todas partes existen para llevar la inquietud y el desasosiego en la masa. Uno de los temas que más ha servido de distracción en las tertulias de café ha sido la declaración de nuestro llustre Caudillo el Generalísimo Franco al definir que España será un «Estado totalitario» y que se organizará dentro de dichas normas. Ciertamente es que para muchos representa una novedad la implantación de un «Estado totalitario», pero lo menos que debemos hacer todos, es procurar averiguar en que consiste y cual es el lugar en que en él debemos ocupar empezando por desenvolver nuestra labor hacia el desarrollo total del mismo. Muy al contrario discuten y charlan horas seguidas, sin llegar a un acuerdo, ya que ninguno tiene base para la discusión, y si el Sabio de la tertulia les instruye no llega a convencerles produciendo en ellos

todo lo más una inquietud o malestar pues ven terminadas sus ganancias excesivas o anulada su actuación individual.

No andan sin embargo equivocados al hacer estas conjeturas, aunque sí en lo que se refiere a la idea de conjunto; ya que el «Estado totalitario» con ir a la economía en el sentido que su desarrollo es teniendo en cuenta la existencia y seguridad de la Patria sin que quiera decir ello Monopolio del Estado. Dentro sus normas está la de ser un Estado que se adhiere estrechamente al pueblo, y que está en contacto con él, que vive su vida y que siente sus necesidades, siendo el Estado y las masas populares, una endormosis permanente y recíproca.

El individuo como trabajador es el que tiene derecho a vivir dentro la Nación que considera el trabajo «Sagrado» teniendo en cuenta el interés de la colectividad, representa la mayoría y siempre supeditado al bien del Estado que es quien lo controla.

Todos los españoles debemos escuchar las palabras de nuestro Generalísimo Franco con gran fe y cooperar el máximo desarrollo del nuevo Estado pero de una manera muy especial los que vivimos en territorios de la Nación en que de momento la lucha de la bayonetas no existen, por ello nuestra obligación es aun mayor no cabiendo despreocupación ni poco interés, sino sacrificios y así unidos todos bajo un mismo ideal desamascaremos a los que junto a nosotros quieren que renazcan antiguas costumbres que convirtieron a España en una tierra fácil para espíritus rastro y serviles.

El momento es decisivo pero con fe y sacrificio extirpemos por completo las malas raíces.

INIGO

## VINS D'OR

PINTURA-DECORATIVA Y DE AUTOMÓVILES

PAPELES PINTADOS



H. HERNANDEZ

EXCLUSIVA PARA  
BALEARES

S. MIGUEL, 21  
TELÉFONO 1294

Tenemos dos enemigos a quien combatir:  
Uno en el campo de batalla,  
el otro en la retaguardia.  
Destruyamos éste para vencer aquél.

# Una Patria: España Un Caudillo: Franco

## Carta de Francia

*La Roque y Doziot están debilitando al comunismo francés*

Meno. ue convenir que el problema social —dificilísimo para todas las democracias— lo empeora siempre la dura intransigencia de una parte de los patronos. Hay que tener la clarividencia de reconocerlo y la franqueza de proclamarlo. En Francia, como en España y en todos aquellos países exentos de un gobierno fuerte, capaz de imponer su voluntad a la «plutocracia», son los patronos los responsables del enorme desarrollo adquirido por el comunismo y el socialismo extremista. El obrero que trabaja y cuyo trabajo está remunerado de manera digna, ese obrero no «hace política» y, si excepcionalmente la hace, deja de ser un OBRERO; no es entonces sino un «agitador» que como tal debe ser perseguido y castigado, neutralizándose sus deleznable actividades.

Los patronos franceses, y muy especialmente los de las grandes industrias y de las sociedades anónimas (es decir el que más se aleja de las artesanías corporativas de antaño) se ha distinguido por su voluntaria incompreensión de los problemas urgentísimos que la vida moderna plantea al obrero. Los gobiernos de tipo parlamentario que se han ido sucediendo en Francia desde el final de la Gran Guerra hasta 1936, no han aportado ninguna solución a estos problemas. Los de tendencia derechista se han desinteresado por completo de esta cuestión de importancia primordial; los llamados «de izquierda» que se presentaron hipócritamente con un programa de tímida renovación social, no han realizado nada que verdaderamente significara una mejora sensible en el vivir del proletariado.

Al mismo tiempo que esto sucedía intensificó su propaganda el comunismo prometiendo al obrero un paraíso en este bajo mundo... No cabe, pues, extrañarse y clamar al cielo, si, a pesar de que en la anterior legislatura no llegaban a 10 y ahora son 72 los escaños ocupados por los comunistas en la actual Cámara de diputados franceses.

Este es el resultado natural de la actuación de una «democracia» que, como siempre, ha sustituido a los antiguos privilegios de la aristocracia y del abolengo, por el privilegio, mil veces peor que aquél, de la omnipotencia del dinero.

El advenimiento del Frente Popular y de un gobierno que por primera vez en los 61 años de la III.ª república se apoyaba en el comunismo, pasando éste de la oposición en la que siempre se mantuvo, al ejercicio indirecto, pero en realidad eficazísimo, del poder, causó inmenso júbilo por todo el proletariado francés.

Entonces fueron votadas ciertas mejoras tan indispensables que parece mentira que sólo fuera por instinto de propia conservación, no hubieran sido realizadas por los anteriores gobiernos de tipo aburguesado. Entre estas mejoras está la de las «vacaciones pagadas», instituida ya con gran anterioridad en casi todos los países europeos y americanos.

Pero, poco tardó en disminuir el general alborozo; una política económica sin sentido de la realidad trajo, a la par que el incremento en los jornales, una subida mucho mayor del coste de la vida. La situación del obrero, lejos de haber mejorado, fué entonces ¡peor que nunca! y se tuvo que llegar a la desvalorización del franco, causa de ruina para muchos.

Al mismo tiempo, el buen sentido que es cualidad racial, hacía ver a la inmensa mayoría del proletariado francés que el partido comunista no era ni muchísimo menos lo que el mismo había declarado ser para ganar votos.

El trabajador manual, poco a poco fué dándose cuenta que a ese partido, esclavo de las directrices de Moscú, se importaban mucho menos las desventuras de las clases obreras que la *instauración mundial de la dictadura ruso-soviética*. Varios comunistas franceses, hombres de buena fé, hicieron viajes a la U.R.S.S. y confesaron

a su regreso la terrible desilusión por ellos sufrida. Uno de ellos escribió refiriéndose a la Rusia de Stalin. «No era esto lo que había que hacer, sino precisamente lo que no debía haberse hecho...»

Uno de los mas destacados entre los jefes del comunismo francés, Jacques Doriot, rompió abiertamente con ese partido que hacía el juego a una potencia extranjera, y actuando de Alcalde de Saint-Denis, una de las barriadas más industriales de París, logró en poco tiempo desterrar por completo el comunismo de ese feudo en el cual parecía estar el marxismo extremista tan fuertemente anclado. Doriot fundó el «Partido Popular Francés» de tendencias netamente sindicalistas pero, al mismo tiempo, esencialmente nacionales. En dos meses, logró reunir ¡más de 200.000 adheridos! Y su éxito continua en línea ascendente. Jacques Doriot es un hombre que posee un dinamismo extraordinario y un sorprendente poder de persuasión. Además, sabe hablarles a los obreros su propio lenguaje y les hace ver sus errores que fueron también los suyos propios. Ha firmado una alianza, para combatir el marxismo, con los dos millones de miembros del «Partido Social Francés» («Cruces de Fuego»).

Los comunistas y socialistas extremistas han visto en él al más peligroso de sus enemigos y no hay trabas que no pongan al triunfal incremento del partido de Doriot. Pero éste, imperturbable, sigue su ruta y suma adhesiones por millares. A cada momento aprovecha ocasiones para denunciar el doble juego de los comunistas, esclavos del autócrata de Moscú y muchos detalles muestran que el proletariado de Francia se está alejando del comunismo.

Y así está la actual situación de las masas proletarias francesas. El porvenir del «Partido Social Francés» y más aún en lo que se refiere a los trabajadores manuales del «Partido Popular Francés», parece muy risueño.

La palabra «fascista» es abominada por las masas de la vecina república. Y es que los enemigos del nacional-sindicalismo han hecho cuanto han podido por presentarlo como un apoyo a los poderosos, como un defensor de los privilegios de la plutocracia. Pero los dos partidos anteriormente nombrados, sin pronunciar nunca la palabra «fascismo», están haciendo penetrar muchas de sus tendencias y de sus ideales en innumerables corazones y cerebros del proletariado de Francia.

En un próximo porvenir se podrán aquilatar los resultados. Por de pronto creo poder afirmar que, en caso de disolución de la Cámara de Diputados, los 72 escaños ocupados en la actualidad por el partido comunista, no pasarían a 20 y quizás, no pasarían de 15.

Y sino... ¡al tiempo!

EREOGE

## Actividades de la O.N.S.

### Departamento de Trabajo

#### NORMAS GENERALES

Este Departamento de la Secretaría Gral. de la O. N. S. funciona con toda regularidad, mas para facilitar la labor, precisa dejar en claro lo siguiente:

1.º—Las Delegaciones de los pueblos del interior de la Isla y de Ibiza, no deben llevar sus asuntos a Palma sin antes haberlos presentado para su solución al pleno del Comité local y éste no haberlos solucionado

2.º—Cuando se lleve a este Departamento un conflicto cualquiera, debe ser en informe bien

detallado, concretando siempre las fechas y cantidades, nombre, apellidos y domicilio de los litigantes y cuantos datos puedan ayudar a facilitar la labor del Departamento.

3.º—Es conveniente hacer constar en el informe el criterio que sobre el asunto en trámite haya tenido el Comité local de Empresarios o de Obreros respectivos.

4.º—Siempre acusar recibo a todas las comunicaciones que se reciban de este Departamento en las Delegaciones locales.

### Bolsa de Trabajo

#### INGRESO

Para ingresar en la Bolsa de Trabajo, se deberá llenar el Boletín de inscripciones acompañado de un certificado del Negociado de Estadística en el que constará el empadronamiento en esta ciudad, por lo menos desde hace seis meses.

Se deberá también presentar un certificado del último patrono con el que haya trabajado, en el que se indique: el tiempo trabajado, concepto profesional y motivo del paro.

Estos tres documentos (gratuitos y sin timbres) presentados, y siempre que sean ciertos los datos declarados en el Boletín de inscripción, el obrero parado adquiere los derechos como inscrito en la Bolsa de Trabajo.

#### COLOCACION

Admitido el obrero en la Bolsa, se le entregará gratuitamente la Tarjeta de Identidad.

Para la colocación de los parados, se dividirán éstos en tres grupos:

Primer grupo. — Los que tengan más de tres Cargas de familia.

Segundo grupo. — Los que tengan de una a tres Cargas de familia.

Tercer grupo. — Los sin Cargas de familia.

Se colocará el 60 por ciento de los del primer grupo.

El 30 por ciento de los del segundo grupo, y

El 10 por ciento restante, de los del tercer grupo.

#### COMPUTO DE CARGAS

Cunado el obrero parado tenga familiares que trabajan, se computará por cada uno de éstos como dos cargas menos si el jornal no es inferior a cinco pesetas y, si lo fuere, como una carga menos.

#### ORDEN DE COLOCACION

La colocación se efectuará por rigurosa numeración dentro de los grupos indicados.

Las listas llamando al trabajo serán expuestas en el vestíbulo de la Bolsa de Trabajo, con 24 horas por lo menos de anticipación.

En la BOLSA DE TRABAJO DE LA O.N.S. (SAN SEBASTIAN, 4, entresuelo), se darán toda clase de detalles, siendo las peticiones atendidas con rapidez.

Cumpliendo las presentes instrucciones se ganará en rapidez en los trabajos y seguridad de conocimiento en los asuntos de litigios, evitando así trabajo inútil y el estancamiento de consultas y denuncias en estas oficinas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

**FRONTON BALEAR**  
DEPORTE CUMBRE!  
MARTES JUEVES SABADOS DOMINGOS  
y días Festivos. 4'30 tarde  
Grandes Partidos y Quinielas



CONFECCIONES EN LENCERIA FINA Y BORDADOS A MANO

Equipos - Canastillas - Encajes - Camisería - Géneros de Punto

**Alfredo Bonet**  
SUCESOR DE MANUEL BONET

ANTIGUA CASA PONS Y BONET  
SAN NICOLÁS, 15  
TELÉFONO 2117

PALMA DE MALLORCA

## La O.N.S. y los subsidios familiares

A la vista de todos está lo que la O.N.S. está haciendo, que no es sino leve prelude de la gran revolución nacional constructiva, que ha de llevar a buen término, aunque se opongan a ello las huestes de cualquier fulanismo.

Para muestra, véanse los números de nuestro periódico; contrástese la confianza que las Autoridades tienen en la O.N.S., porque saben lo patriótico de nuestras actuaciones; compárese nuestro dinamismo con la somnolencia que reinaba, y por el hilo llegaremos al ovillo de nuestras obras, todas ellas de signo positivo. No disponiendo del espacio necesario para detallar todo lo realizado en bien de las clases productoras, has de leer, empresario nacional sindicalista, unas pocas palabras acerca de una obra que los nacionalsindicalistas vamos a realizar. Vamos a preocuparnos de las familias obreras, que es la cantera inagotable de donde sacamos los buenos dependientes y empleados. A hacer que las madres obreras, por madres y por obreras, dignas de todos los honores y todas las consideraciones, no tengan que abandonar hogar y pequeñuelos, para salir en busca de un salario, porque el que gana el marido no alcanza para todo.

¿Sabes cómo...?

Pues mira y atiende. Vamos a establecer el salario familiar, o sea que cada obrero perciba la remuneración suficiente para sostener a su familia.

¿Y con esto se protege también a los patronos...?

Ciertamente que sí. Los anticuados no pueden comprenderlo. Pero tú sí lo comprenderás, con este sencillo razonamiento. Imagínate que volvemos a los tiempos no lejanos, en que las Casas del Pueblo intervenían tan directamente en la cuestión social. Aquellos tiempos en que los agitadores, conscientes de que con obreros satisfechos no es posible hacer una revolución, procuraban por medio de las huelgas, desesparar y empobrecer a las masas, hasta tenerlas bien saturadas de miseria y de rencor. Suponte que aún vivimos en aquellos tiempos «deliciosos», y contéstame a esta pregunta:

¿Si tus obreros te hubiesen planteado una huelga, pidiéndote un aumento de DIEZ CENTIMOS DIARIOS sobre sus salarios, qué hubieras hecho?...

— ¡Hombre! — contestarías — por diez céntimos diarios de aumento en los salarios, nadie consiente las perturbaciones

morales y materiales de una huelga.

Pues aquí te esperaba, patrono que te precias de hombre justo. Ahora, que gracias a nuestras gloriosas autoridades, ya no tenemos huelgas, me vas a hacer el favor de aumentar el salario de tus obreros y dependientes en DIEZ CENTIMOS DIARIOS. ¿Qué me arguyes que tus negocios no consienten este microscópico...? No lo hagas, porque sabiendo el tren de vida que llevas, has perdido esa razón. Ten en cuenta además que si aquí mandase la F.A.I., no se contentaría con esta miseria.

Concedido, ¿Verdad?

Pues vamos a cuentas. Esos diez céntimos diarios, NO se los entregarás DIRECTAMENTE a tu personal, sino a un organismo fundado, por patronos, pero que funciona bajo la dirección de las Organizaciones Nacional Sindicalistas de España.

¿Lo adivinas, no es cierto?

Pues sí. de la CAJA COMPENSADORA DE CARGAS FAMILIARES, se trata precisamente; que todo el dinero que recauda lo distribuye mensualmente a los obreros cabezas de familia, en subsidios que oscilan entre 10 y 50 ptas. mensuales, subsidios que recibe cada uno de los beneficiarios de manos de su respectivo patrono.

¿No te parece que ese dinero que das, y que se te devuelve convertido en la reparación de una injusticia, es dinero bien invertido...?

Al pronto tu no acabas de darte plena cuenta de ello, pero si piensas que si no lubricas tus máquinas, te perjudicas, quizás empieces a comprenderlo. Con obreros cargados de necesidades y de rencores nada has de salir ganando. Ni con los viciosos y amancebados tampoco. Tu procura que tus obreros y empleados sean padres de familia, honrados y cristianos, y que esos padres de familia puedan sacar adelante a su prole, sin grandes quebraderos de cabeza. Entonces te darán perfecta cuenta de cómo la Organización Nacionalsindicalista, al enrolarte en la Caja Compensadora, te favorece y protege a ti antes que nada, a costa de un sacrificio bien pequeño. Porque esto significa abrirle las puertas de par en par a la Justicia Social, que trae consigo la paz y el bienestar de las colectividades.

ANDERSEN

VINS D'OR

## La Escuela de Trabajo Nacionalsindicalista

En plazo breve abrirá sus puertas, bajo el nuevo estilo Nacionalsindicalista la Escuela de Trabajo de Palma. En ella, y bajo las normas del Decálogo español del Trabajo, un centenar de muchachos obreros, empezarán en el nuevo Estado del Generalísimo Franco, a hacerse dignos de ser ciudadanos de la España gloriosa de la Era Azul.

La obligatoriedad de las clases, premisa fundamental de la nueva Escuela, permitirá que las enseñanzas sean provechosas, y que la asiduidad a las mismas, en íntima relación con los posibles aumentos de salario, se traduzca en el aumento de cultura técnica de los aprendices de hoy, futuros trabajadores del mañana, y por tanto futuros artífices de la grandeza de la Patria.

Pero la cultura técnica, con ser importantísima para el desenvolvimiento de la vida del trabajo, no basta para llevar a aquél a la necesaria armonía de todos los factores que actúan en la vida de la Patria. Por ello el décimo mandamiento de nuestro Decálogo, expresa que el Nacionalsindicalismo cuida de los intereses morales, económico-sociales de los trabajadores, técnicos, empresarios y profesiones artístico-liberales y persigue de hecho, según la ética Nacionalsindicalista, objetivos de asistencia, instrucción y educación moral de los mismos.

Y a esto ha de atender principalmente la Escuela de Trabajo que inaugura sus tareas, estableciendo, para los aprendices, las enseñanzas técnicas de su profesión, al mismo tiempo que una clase de Nacionalsindicalismo, donde los estudiantes de hoy se capaciten para ser los jefes del mañana; y para los trabajadores oficiales y maestros de un oficio los círculos de post-trabajo donde las distracciones honestas y dignas, las lecturas de formación nacionalsindicalista, los juegos lícitos de cualquier casino, sean el suave sedante a la ruda labor del día.

Nuestra Escuela, no puede ser además una fría escuela oficial sin calor de hogar y sin otros móviles que los materiales; nuestra Escuela no puede abandonar los domingos a sus alumnos ni a los concurrentes al post-trabajo. En los días sin clase, aquéllos, además de la parte espiritual, han de cultivar los deportes, han de realizar ejercicios de cultura física que les permita, cuando lleguen a instrucción pre-militar, asimilarse ésta integralmente; y éstos con sus familias, participarán de excursiones, de jiras, de marchas

al campo, de verdadera expansión, en fin; puesta siempre la mirada en la Patria, en Dios.

Como enseñanza superior, hay que crear la Escuela de formación Nacionalsindicalista, de la que saldrán los profesores de estas Escuelas de aprendizaje, a la que podrán acudir no sólo los obreros de Palma, sino los de toda la Isla, a cuyo fin la O.N.S. les proporcionará trabajo y por lo tanto jornal, mientras duren sus estudios.

He aquí esbozada a grandes rasgos, la tarea docente que emprende el Nacionalsindicalismo español. Y la emprende precisamente en Mallorca, en la parte más oriental de España, para demostrar que lo mismo que los rayos del Sol aparecen por el Oriente, también por el Oriente español aparece radiante y luminosa, la redención del trabajador, que redención es y verdadera arrancarle de las garras del odio marxista, y encuadrarle en el Nacionalsindicalismo, que, como he dicho antes, sólo tiene una fe, España, y sobre España, Dios.

FERNANDEZ HIDALGO

## Los Nacional Sindicalistas en el desfile del lunes

El lunes todo Palma se lanzó a la calle para festejar el triunfo de la toma de Málaga por nuestro Ejército victorioso.

Por la tarde tuvo lugar la manifestación en la que desfilaron los obreros de la C.O.N.S. llevando al frente a nuestro Jefe, el camarada López Basa. El entusiasmo del público y las muestras de simpatía hacia nosotros fueron extraordinarias; quedó grabado en mi corazón, lo mismo que en el de otros compañeros, los aplausos y vivas recibidos durante el desfile que culminó en el patio de Comandancia Militar. Allí uno de nuestros camaradas dió lectura, con voz clara y potente, al "decálogo" del trabajador español, piedra angular del Nacional Sindicalismo.

Muchos compañeros de trabajo no podían menos de acordarse de otras manifestaciones en las que desfilaríamos en busca de pan y trabajo, cosa que se nos ofrecía con "gran ruido" y que no recibíamos. No cabe duda que España nace ante el mundo y que nuestra organización actúa teniendo en cuenta los legítimos derechos de los trabajadores.

UN OBRERO DE LA C.O.N.S.

## A trabajar por España

Falange ha dicho muchos veces que en sus filas cabían todos y que sus puertas estaban abiertas de par en par a todos aquellos hombres de todas las categorías y esferas sociales que quisieran trabajar con ella para el resurgimiento de España.

Son muchos ya los que han venido y diariamente hay, en la Secretaría, gran cantidad de nuevas altas.

Pero, como era de esperar, han venido también, encubiertos en el antifaz de la buena fe, antiguos elementos caciquiles de diversos partidos, que, al ver que por orden superior tenían que cerrarse los partidos políticos en los que ellos mangoneaban, se apresuraron a venir con nosotros creyendo que, con sus mañas, podrían continuar haciendo de las suyas.

Y FALANGE, aún sabiendo de antemano quienes eran y lo que habían sido, les ha admitido. Y quizás os preguntéis, amables lectores, el porqué. Pues lo ha hecho, porque en la nueva organización del Estado Totalitario sólo hay una categoría: la del TRABAJADOR. ¿Son trabajadores? Pues hay que encuadrarlos; ya que todos aquellos que no estén dentro de alguna de las ramas de la producción, la vida les será verdaderamente imposible y

tendrán que emigrar del suelo patrio.

Quizá haya alguno que ocupe hoy lugares preeminentes dentro de la organización Nacional Sindicalista, pero ello no ha de producir ningún temor, ya que uno de los pilares fundamentales sobre los que se asienta nuestra Doctrina, es la DISCIPLINA, sin la cual nuestra Obra no será nada. Pues bien: haciendo honor a esa disciplina, hay que obedecer estrictamente las órdenes; emanen de quien quiera que fuere, sólo hay un camino: obedecerlas y cumplirlas.

Esos caciquillos de quien hablamos, tanto si están en lugar preeminente como si están en la última fila, sólo les cabe un recurso: Trabajar por España. Si lo hacen y a ello se amoldan, ¡qué importa de donde provengan y lo que han sido! Claro que, como se comprenderá, si trabajan para la PATRIA no podrán seguir los antiguos procedimientos de mirar únicamente su interés particular.

¿Qué no lo hacen, y, aunque otra cosa aparentan, continúan actuando con moldes antiguos? Les vencerá nuestra DISCIPLINA.

Y si no, recordad el viejo adagio:

«A cada puerco le llega su San Martín».

ÉPART

Fonda JOFRE

ANTIGUA VALLESPÍR

Servicio esmerado: Hospedaje completo desde 4 ptas. con espléndidas, nuevas y aseadas habitaciones. Trato familiar

Gerente: CAMARADA MICHEL

Plaza San Antonio, 52

Teléfono 2940

MECANÓGRAFO de unos 18 años se desea. Informes en la Imprenta de este periódico, Lonjeta, 11

Pullman Hotel Restaurant-Bar

# España Una - España Grande - España Libre - ¡ARRIBA ESPAÑA!

## La nueva moral económica

En reciente Orden dictada por el Excmo. Sr. Gobernador General de la España Redimida, se insiste en la necesidad de que la vida de todos los ciudadanos acomodados se desenvuelva dentro del mayor espíritu de abnegación y se hace un llamamiento al patriotismo de comerciantes e industriales a fin de que, lejos de aprovecharse de las actuales circunstancias para realizar ganancias inadmisibles, tengan por norma en sus transacciones el cumplimiento de las Leyes y limiten sus utilidades a lo preciso para el sostenimiento del negocio y atención de las necesidades más urgentes de la vida.

Hace también pocos días que en los diarios, en la sección «HABLA ESPAÑA», hemos leído unas líneas dedicadas a evidenciar la necesidad de adquirir con preferencia productos nacionales para no contribuir a la permanencia del paro forzoso.

Ambas manifestaciones tienden a ir señalando la moral que en lo económico habrá de presidir la plasmación de la nueva España.

Las leyes económicas tienen unos principios inmutables, a los que no es posible sustraerse. Cuando se habla del fracaso del Capitalismo, cométese una evidente injusticia si con ello quiere significarse que el factor de la producción llamado Capital no ha cumplido debidamente sus funciones. Indudablemente que un exagerado individualismo ha ido relajando la sana moral, engendradora del bien y ha fomentado el egoísmo, fuente de los males que vienen azotando a la humanidad, pero no es menos cierto que la iniciativa particular ha contribuido, en gran manera a elevar el nivel material de vida de los pueblos.

Probablemente renombrados economistas estén estudiando las fórmulas para resolver los gravísimos problemas que habrá de plantear tanta destrucción como se está llevando a cabo en esta lucha contra el predominio comunista. La complejidad de tales problemas requerirá una serie de estudios para su resolución práctica, pero siempre habrán de tenerse en cuenta los principios inmutables de las leyes económicas para la adecuada aplicación del Capital, a fin de que cumpla los fines propios de su destino. Necesario será fomentar la iniciativa privada, pero su control se

hace indispensable para evitar que el individualismo sin freno vuelva a actuar al solo objeto de dar pábulo al inmoral egoísmo.

Interín se traducen en disposiciones concretas los estudios de nuestros técnicos, debe emprenderse una gran cruzada dirigida a llevar al convencimiento de todos los españoles la necesidad de que una nueva moral debe informar todas sus actuaciones en el dominio de la producción.

Esta nueva moral ha de tener su concreción en un continuo sacrificio de la individualidad y de sus particulares egoísmos; en una aportación entusiasta y leal de todos los esfuerzos aislados a una obra conjunta de mejoramiento económico de nuestra Patria. Y todo ello ha de ir cumplidamente orientado a una finalidad previamente se-

ñalada, ha de plasmar en una organización que recoja tales sacrificios y esfuerzos para que fecunden la gran obra de redención definitiva de nuestra España.

La O.N.S., cuya misión es la de aunar y encauzar todas las ramas de la producción, tiene una labor importantísima a desarrollar, cual es la de hacer comprender a todos los productores, entendiendo por tales el Trabajo y el Capital, los postulados que someramente hemos enunciado y sin los cuales no sería posible que dicha Organización cumpliera los fines propios de su creación.

Ardua es la tarea; muy fuertes los moldes que hay que romper; los intereses creados se debaten y se debatirán, mientras puedan, para seguir gozando de sus antiguos privilegios, pero la sangre que está derramando para la salvación de España, requiere abnegación y sacrificios y demanda la implantación de la nueva moral económica que habrá de imponerse por encima de todos los egoísmos y de todas las individualidades.

J. E.

## Legítima aspiración

Manacor pide una Escuela de Trabajo

Hay que reconocer que es justa la aspiración de la heroica ciudad de Manacor. En el acto solemne de la inauguración del Instituto, el Inspector de Primera enseñanza recogió en su discurso este legítimo deseo. No todas las inteligencias hay que dedicarlas al estudio de profesiones liberales. El trabajo requiere también inteligencia, y puesto que el trabajo pasa en la nueva España a ocupar el rango que le corresponde a la producción nacional, base del esplendor de la España del mañana, es preciso ir cultivando a las jóvenes generaciones orientándolas hacia un aprendizaje racional y científico, que libre a los futuros obreros de las indecisiones e inconvenientes del auto-aprendizaje.

Y Manacor, que tan cerca sintió el zarpazo del monstruo marxista, ante cuya amenaza reaccionó con fervores patrióticos inolvidables, tiene derecho a esta Escuela de Trabajo solicitada de las autoridades provinciales. El Centro profesional, a través de los nuevos cauces de

la España resucitada, ha de ofrecer sabias orientaciones en la artesanía, abriendo amplios horizontes de fe y esperanza en aquellas jóvenes generaciones manacorrenses, cuyo afán ha de ser honrarse con las herramientas del trabajo.

ACTIVIDAD hace suya la justa petición de Manacor y ha de contribuir con el apoyo de sus columnas a la concesión de la Escuela de Trabajo a la generosa ciudad, generosidad puesta siempre de manifiesto en cuantas ocasiones se le ha ofrecido. Y no ya en justa correspondencia, sino por su censo y sus numerosas juventudes obreras.

Manacor se lo merece. Por España y para España.

Come galletas

pero...

## Galletas Cetre

Fábrica y Despacho: Bolsería, 7  
Tel. 1715 Palma de Mallorca

## Creación del Post-Trabajo de las O.N.S.

Con honda satisfacción, con orgullo legítimo de falangistas, vamos a dar cuenta de un hecho que en su día ha de favorecer enormemente a la clase trabajadora. Al fin se ha implantado el POST-TRABAJO de los Sindicatos Nacionales de Falange Española de las J.O.N.S., de Baleares, Institución de hermandad, de amor y de civilización, que ha de alcanzar indudablemente un gran desarrollo y ha de tener una trascendencia enorme en la construcción de la futura España.

El impulso de esta obra se ha iniciado con motivo de haberse adherido a nuestros Sindicatos la antigua institución coral «Orfeón Mallorquín». Este hecho señalará en la gloriosa ERA AZUL el principio de la obra, que tiene paralelo en Alemania, Austria y, sobre todo, en Italia, donde la famosa «Dopolavoro», genial creación de Mussolini, ha llegado a tener una perfección y una eficacia enormes.

¿Qué es y qué significa el POST-TRABAJO?

Una Institución que aspira ser, en el espíritu y en la práctica, uno de los medios más poderosos de educación social y de progreso civil para las masas trabajadoras, cuando, depuestas las armas, llegue el momento de volver a asir las herramientas del trabajo para emprender la reconstrucción de nuestra amada España. Es una obra de paz que se concreta en un modernísimo Instituto social que resuelve, por una parte, el problema del ocio —o del descanso, si se quiere— de los trabajadores, y penetra, por otro lado, en las masas, al objeto de elevarlas moral, intelectual y físicamente.

Ninguna región, ninguna provincia libertada por los Ejércitos gloriosos del Generalísimo Franco, se encuentra en las condiciones de Mallorca, que en la serenidad de retaguardia puede convenientemente iniciar, impulsar y desenvolver la institución POST-TRABAJO, preparando el terreno para el rápido resurgimiento de la España laboriosa y progresista.

Esta institución, a la que, desde luego, no hay que buscar antecedentes en conocidas agrupaciones locales o familiares, de vida lánguida y breve, nace de la particular atención que requiere el obrero como produc-

tor de la riqueza y, por ende, proclama, como organismo Nacionalsindicalista de Falange, que es merecedor y digno de que se apoye en sus aspiraciones de mejoramiento, con el fin de poder disfrutar de los beneficios de la civilización moderna; de elevarse y educarse espiritualmente, para poder participar de la vida del Estado, del que en la nueva España no podrá sentirse ajeno y del que será parte esencial y activa.

En una palabra: el POST-TRABAJO, como institución creada en nuestra Patria por los Sindicatos Nacionales de F. E. de las J.O.N.S., no sólo se impone la obligación de defender y valorizar el trabajo en nombre y en interés de la Nación, sino también defender y valorizar el descanso del obrero, utilizándolo para encauzar e impulsar la energía física y mental del individuo, para educarlo físicamente, siempre en el interés supremo de la Nación.

Para ello, todas las actividades del POST-TRABAJO se hallan coordinadas y encuadradas en la organización, que utilizará con gran amplitud, para llevar a cabo sus elevados fines, todas las formas de recreo y todo medio de educación que ofrecerá la nueva España.

Consideradas en grandes grupos, las actividades POST-TRABAJO pueden dividirse en tres categorías:

- Educación Cultural.
- Educación Física.
- Asistencia Social.

De los beneficios morales y materiales que ha de recibir el obrero de POST-TRABAJO, hablaremos en números sucesivos.

**PROTECTORA REPETIDOS EXITOS**

**LA BANDERA**

Dedicada al Glorioso Generalísimo FRANCO

Dirección de

JULIEN DUVIVIER

En Español

La mejor Película del Mundo ¡La Película del día!

Próximo Martes. Estreno en Palma EL EMBRUJO DE MANHATTAN Ginger Rogers-Francis Lederer

Pronto: LA HEROICA TOLEDO

La buena educación del patrono atrae las simpatías de los obreros, y éstos tienen el derecho de ser tratados respetuosamente, aún por el patrono más fatuo y más pedante.

Para insignias y condecoraciones de todas clases

San Nicolás, 17

JOYERIA FERMIN

CASA AUTORIZADA

Teléf. 2023

VINS D'OR

# Un paso difícil

De la Escuela  
al Taller o a la Universidad

Habéis visto en los talleres, en las oficinas, en los campos, en las sociedades, en los almacenes a estos niños con los cuerpos aún sin desarrollar y con las almas adormecidas por el letargo intelectual, propio de las primeras edades?

Habéis meditado alguna vez lo que representa el que estas almas despierten a la vida juvenil en un ambiente que les es impropio?

Y estos músculos desarrollarse al conjuro de un esfuerzo desproporcionado?

Habéis reparado estos muchachos y muchachas emprender un oficio sin tener para él vocación y sólo empujados por la voluntad paterna: malográndose aptitudes definidas y ciertas?

Seguramente os ha llamado, a veces, la atención y habéis pensado que era un crimen el que los padres desplazaran a sus hijos del ambiente que les es necesario para su completo desarrollo intelectual y físico.

¡Ah el problema de la edad para empezar el trabajo...

Asunto importantísimo y al que se ha dejado, hasta ahora, relegado a segundo o tercer término; cuestión dejada de mano para atender a la solución de un problema entre patronos y obreros, de un problema al parecer de más envergadura, de un problema planteado entre gentes de más edad...; los chiquillos...; ya se arreglarán, ya tornarán mayores y entonces...; hallarán solución el problema...; sin ver que si no se educa, si no se ponen cimientos fuertes al futuro obrero, todo el edificio vendrá al suelo; por estar edificado sobre movediza arena.

El desarrollo medio intelectual de nuestros obreros es nulo, y aun en los que su desarrollo está sobre cero, muchas veces, es unilateral, deformado, incompleto.

Nuestras sabias autoridades han puesto como fecha mínima término de la escolaridad los catorce años; por ser la edad en que el niño ha llegado, en la mayoría de los casos, a la adolescencia, y por tener, también, capacidad media para discernir las aficiones ciertas de las luserias. Pero el muchacho, el adolescente necesita de que en los dos últimos años de educación intelectual se le tenga un especial cuidado: es necesario que el maestro tenga un fichero, en que cada alumno tenga su historial intelectual, su ficha adaptada a las modernas normas de psicología experimental; y según los resultados de la experimentación le encauce por los caminos que han de llevarle a la madurez de la labor ya sea meramente intelectual ya sea físico-intelectual.

Precisa que el alumno no salga de la escuela sin saber a don-

de dirigir su potencialidad físico-anímica.

El muchacho si no se le dirige, en los últimos años de escuela, saldrá de ella y pasará un lapso de tiempo en que vagará desorientado y en el puede perder la fe en sí mismo y malograrse, para siempre, sus aptitudes latentes.

Es de todo punto necesario que el maestro ponga a sus alumnos en condiciones de poder elegir el camino que va a seguir según sus aptitudes; para ello es de imprescindible necesidad una paciente labor en cada uno de sus alumnos por aislado, y según los resultados de esta experimentación dirigir las almas a fin de desarrollar lentamente una aptitud preponderante... de esta manera al acabar los estudios, el adolescente, por sí y con seguridad de éxito, podrá elegir el camino por donde caminar y por el que tiene que llegar a la definitiva madurez.

Y una vez que el maestro de letras el "Grammaticus" de la clásica Roma les ha descolgado la "bulla", cuando el maestro les ha investido con la túnica de la adolescencia...; qué haremos?, diréis, hay que dejar al muchacho emprender un aprendizaje, llamémosle, definitivo? No, de ninguna manera; el muchacho debe pasar por el preaprendizaje; tiene que confirmar, por la práctica, su vocación teórica, si vale esta palabra; por ello es necesario, una escuela de artes y oficios, un organismo del estado, un seminario de las artes manuales, de las ciencias mecánicas, eléctricas, agrícolas; un organismo en que se despliegue ante los ojos de los alumnos, debidamente clasificados, como en una cinta cinematográfica, en que cada uno sea el protagonista, todo el porvenir de trabajo, que le espera, sus grados, sus alicientes, sus dificultades...; un organismo en el que se afiance la vocación iniciada por el maestro en los últimos años de vida escolar; un organismo que sea continuación, colofón práctico de la escuela y antesala del trabajo, del estudio definitivos; un organismo en que se formen aprendices decididos, en que embrionariamente se forjen los obreros del mañana, los que tienen que hacer de España una nación grande, una nación imperialista, los que tienen que resucitar la España de los siglos de oro.

Para ello hay que poner un veto a la autoridad paterna; una especie de censura, que no anule la autoridad de los padres; ya que si así fuera sería contraria al derecho natural; pero si que proteja al adolescente contra las arbitrariedades paternas.

Este veto podría ser la obligatoriedad del preaprendizaje. Así los padres podrían ver la clari-

dad de la vocación de sus hijos; y si a pesar de ver esta vocación, probada por las aptitudes intelectuales y manuales, persistiera, por conveniencias egoístas, en torcer la voluntad del hijo, que tiene derecho a ser respetada, cuando tiene todas las cualidades para no tacharla de capricho o fantasmagoría intelectual, entonces creo que el Estado, por medio de las autoridades que entienden en los últimos años escolares y los del preaprendizaje, deben defender la vocación probada y decidida del muchacho en contra la arbitrariedad y egoísta de los padres; voluntad que ha malogrado, si queréis inconscientemente, muchas notables aptitudes; como el caso que ha pasado por mis manos de un muchacho de decididas y probadas aptitudes para la escultura y que el egoísmo materno, por el lucro de unas pesetas, lo destina a trabajar en una brigada municipal destinada a obras de urbanización.

Este veto, esta escuela de preaprendizaje tiene que ser la base de los obreros, (entendiendo por obreros a todos, tanto a los que trabajan en el campo como a los que se dedican a la mecánica y al estudio), que tienen que llevarnos a la grandeza; de estos obreros que desde que dejan el aprendizaje van en camino recto, mejorando de cada día sus aptitudes, a fin de que la potencialidad que cada uno lleva entrañada en sí de el máximo de rendimiento.

Debe haberse acabado esto del aprendiz perpetuo, esto del obrero que cambia a cada paso de oficio; esto del obrero inhábil por falta de constancia, de preparación.

Me dirán algunos que el dejar seguir a cada muchacho sus inclinaciones sus deseos no es posible, ya que, por ejemplo, el estudio, la carrera es patrimonio de las clases privilegiadas. Esto tiene que haberse acabado; el estudio es patrimonio del talento, y de esto tenemos que preocuparnos todos; no tiene que despreciarse ya más el talento del humilde, del hijo del obrero, y no hay que encubrir con el manto de un título académico la estulticia de un hijo de las esferas elevadas de la sociedad; si así se hubiera hecho no habría en las carreras españolas tantas nulidades.

Para ello los últimos años de la vida escolar deben ser un control de aptitudes y no debe dejarse entrar en los estudios superiores o universitarios sino al que tenga materia apta para llevar con notable adelanto los estudios elegidos.

Sería para ello conveniente un cuerpo de inspectores de la enseñanza que tuvieran autoridad para intervenir tanto en los colegios oficiales como en los particulares; inspectores intímadamente conocedores de los modernos métodos de psicología experimental, los que siempre agnos a las recomendaciones y demás recursos y métodos políticos.

Es de todo punto necesario que todos los que amamos el re-

# Ni un solo obrero en paro forzoso

Este es el deseo de nuestro glorioso Caudillo el Generalísimo Franco, y para ello dicta un Decreto-ley con instrucciones claras y contundentes.

Hay que dar trabajo al obrero, para que pueda atender decorosamente a las necesidades de la vida; los comedores y centros benéficos no deben existir más que para los ancianos que no pueden producir.

Es lamentable que a una juventud con deseos de trabajar se la condene a vivir de la caridad de los demás y no nos preocupemos de buscárselo.

Muchos de los que me lean dirán que quien tiene esta obligación es el Estado, el Ayuntamiento, el Gobernador; que ellos bastante tienen en que ocuparse y cumplen como buenos ciudadanos pagando religiosamente todos los impuestos.

Esta es la realidad del pensamiento en algunas personas que lucen en la solapa de la americana sendos atributos religiosos, cuyas industrias lucen grandes banderas con su correspondiente iluminación y con los consabidos letreros de Viva España, o Viva el Ejército Nacional, o el General Franco.

Pero a esos que piensan de ese modo, yo les digo que viven engañados; que el velar por el resurgimiento de la capital no es solamente obligación de las Autoridades, sino que la clase capitalista también tiene la de contribuir con su dinero y no ceñirse exclusivamente a sostener con sus cuotas los centros de los que vengo a referirme; esta postura, aunque muy cómoda, ha pasado de moda.

Ha llegado la hora y desengañemos de una vez y para siempre, de que a la clase trabajadora hay que darle como retribución decoroso trabajo, y no como limosna; de esta forma,

además de cumplir como católicos el contenido de las Encíclicas de los romanos Pontífices, ejercitando la virtud de la munificencia, evitaremos la lucha de clases, que con tan funesto resultado hemos contemplado.

Y, para terminar, una pregunta: ¿Qué hubiera sido de tu fortuna si en la tarde del 18 de julio no te la hubiesen defendido los Generales Varela, López Pinto, con sus oficiales y las milicias reducidas de Falange, que cooperaron con las fuerzas? ¿Verdad que debes dar gracias a Dios que quiso conservarte la vida y hacienda?

Corresponde con gratitud a esa prueba de misericordia suya; contribuye con alegría y generosamente a la reconstrucción de España y con ello darás paz a muchas familias de trabajadores honrados, y medita que es Dios quien te pide y tú el que das.

Francisco LARRAONDO

## RIALTO

HOY de 3'15 a 11 noche  
**24 HORAS**  
por Kay Francis y Clive Brook  
Tres Lanceos Bengales  
En español  
por Gary Cooper  
Luzes: EL ALCAZAR DE TOLEDO.-EL XPRESO DE SHANGAI  
GAY Mariene Dietrich, Clive Brook

## MODERNO

HOY de 3'15 a 11 noche  
**EL MAS AUDAZ**  
por Frederick March y Kay Francis  
**RUMBA**  
por Carole Lombard  
y George Raft  
Luzes: DESAMPARADO por George Brancosi. DESFILE DE PRIMAVERA en español por Francisca Gaal

Aún quedan personas que sirven a España en los parapetos del café. Cuando la guerra haya pasado, la masculinidad de las trincheras, se volverá contra dichas personas para aniquilarlas.

cos juzgaran, aconsejados por los maestros, de las aptitudes para el estudio de los alumnos.

Es necesario que el acceso a los estudios universitarios no sea patrimonio de una sola de las clases, sino patrimonio del talento, talento que por nuevos métodos de sí todo cuanto pueda, toda su potencia para hacer de España una nación libre y grande.

Es de todo punto necesario que todos los que amamos el re-

surgir de la nueva España no preocupemos de estos muchachos que son plantel de potencia, plantel de grandezas.

El preaprendizaje, el desecho de los hijos en contra la voluntad arbitraria de los padres, el estudio patrimonio del talento y sólo del talento, he aquí tres palancas para hacer una España sana y grande.

Damián CANALS  
de la C.E.N.S.